



### 校長室より

最近の給食のデザートに、よくみかんが出されます。とても甘くて美味しいみかんです。

もう20年も前のことですが、子どもが幼稚園に通っている頃に、多気町のみかん園にみかん狩りに行ったことがありました。確か親戚の人に入園券を貰ったのがきっかけだったと思います。親子共々初めてのみかん狩りだったので、ずいぶん興奮していたのを覚えています。「それ、その横の木のみかんがあまかったぞ。」「違う違う、その横の木。」「あーあ、そんなに青いのを取って。」「すっばても、責任持って食べやなあかんで。」「おいおい、遊んどる暇あったら、早よ食べな。」「よっしゃ、お父さんが甘いを選んだるで待っとんな。」挙げ句の果て



美味しそうに実る蜜柑

には「もういらんて？そやから朝ご飯減らせ言うたんや。」などと言い出す始末。それでも、子どもたちは初めての経験が楽しかったのか、私に何を言われてもニコニコしていました。その結果、ここでのみかん狩りは、我が家の恒例行事となったのです。毎年のように行くみかん園では、相変わらず私の声が響きます。「この木が絶対甘いって！今日はこの木を中心に攻めよ。」「あかんで、いくら大きくてもそれは中がふかふかやで。」「これ、このみかん見てみ。ここがぷくっとふくれてるやつが甘いんや。」

しばらく続いた我が家の行事も、終わるときがやってきました。高学年になった子どもが、1時間もしないうちに、帰ろうと言い出したのです。「えっ、まだ来たばかりやん。」「昼から友だちと約束あるで。」下の子も「私も寒いで帰りたい。」結局2時間もたたないうちに帰宅しました。妻に「子どもたちも成長したってことやな。」と話すと、妻は笑いながら、「そうでもないみたいやよ。家族で出かけるのは楽しいと思ってるやろけど、みかん狩りはもういいみたい。」「えっ？」「子どもって、みかんが美味しいから行くのとはちがうみたい。お腹一杯食べたいから行くのとは違うみたい。自由に走り回って、酸っぱいみかんでも、自分で選んで、自分で食べるから楽しいんやと思うな。あんまり指図するよりも、失敗することも楽しいのと違うかなあ。」「・・・」

奈良の鹿見物に続く、私の甘酸っぱいみかんの失敗談でした。

### 就学時検診

11月15日、来年度入学されるお子様の就学時健診がありました。朝からの冷たい雨

の中でしたが、みんなとっても元気に来てくれました。初めて御菌小学校へ入る子どもたちも多く、ちょっぴり緊張した様子でした。それでも後半になると、元気いっぱい！友だちとおしゃべりしたり、教室や廊下をきょろきょろ見回したりしていました。入学まであと5ヶ月足らずです。来年の4月が、とっても楽しみにになりました。



## PTAドッジボール大会



11月17日（日）、PTA保体部主催のドッジボール大会が開催されました。風もなく、とても穏やかに晴れた朝、校庭には150人ほどの参加者が集まってくれました。開会式のあと、低中高のグループに分かれて、3つのコートで熱戦が繰り広げられました。低学年グループの大人は利き腕でのボール

投げは禁止でしたが、それ以外は大人も子どもも一緒のルールで対戦していました。高学年では、最終戦は大人と子ども対決。どちらも一進一退の好ゲームでした。

日曜日のひととき、楽しい思い出が出来ました。PTA保体部の皆様、いろいろとありがとうございました。

## 特別支援学級交流学習会

11月19日・20日の二日間、伊勢青少年研修センターにおいて、第29回伊勢市小中学校特別支援学級交流学習会が開催されました。御菌小からもたくさん子どもたちが参加し、市内の他の小学校のお友だちと交流しました。レクリエーションの時間には、御菌小学校は素晴らしい劇を披露し、見ている人から「すごい！」という声と、盛大な拍手を受けていました。



二日間とも、気温はやや低めでしたが、とても良い天気にも恵まれ、有意義な二日間を過ごすことができました。

### 新体育館の太陽光発電は……

先日の学校開放日に、「新体育館の屋根の太陽光パネルで発電した電気は、どう使っているの？」というご質問をいただきました。この電力は一般電源として学校の照明などの一部として使用しています。もちろん、これだけでは足りませんし、雨の日や夜などは、電力会社の電気もあわせて使っています。

朝晩の冷え込みで、風邪をひいている子が多くなってきました。今のところ、インフルエンザは発生していませんが、手洗い・うがいの励行をお願いします。